

Von einer Villa zu Houlgate 115).

Grundrissen an. Für vier einschlägige Fälle zeigen Fig. 165 bis 168<sup>114</sup>) die zugehörigen Dachausmittelungen, und es ist hier, wie bei den vorhergehenden Dachanlagen vorausgesetzt, das fämmtliche Dachslächen gleiche Neigung haben <sup>117</sup>). Naturgemäß müssen bei solchen Grundrissformen ebenfalls Kehlen sich ergeben, unter Umständen auch Verfallungslinien (Fig. 167).

Die Ansicht eines hier einzureihenden Daches gewährt Fig. 171 118).

Eine Dachverfallung gewährt ein wenig schönes Aussehen und erschwert auch

die Dachstuhl-Construction. Man vermeidet sie desshalb gern und ist bisweilen schon beim Gestalten des Grundrisses darauf bedacht, dass keine Verfallungen entstehen. Man kann letztere auch dadurch umgehen, dass man die Dachneigungen etwas abändert oder die Trauslinien einzelner Dachtheile höher legt, als die der übrigen



Von einer Villa zu Chaumes 116).

(Fig. 172 u. 173). Ein weiteres Mittel zur Abhilfe besteht in geeigneten Fällen darin, dass man die Dachslächen des Hauptgebäudetheiles über Nebentheile, Vorsprünge etc. überschießen lässt, also für letztere die Trauflinie tieser legt; oder aber, dass man die betressende Umfassungswand des Ge-

bäudes erhöht und eine Dachfläche bis gegen dieselbe fortsetzt, dass man also gleichsam einen nicht vorhandenen Gebäudetheil fortsetzt.

Bei noch verwickelteren Grundrifsformen kommen neue Erscheinungen nicht zu Tage; die Verschneidung der einzelnen Dachtheile mit einander lässt sich jedesmal entweder auf den L- oder auf den L-förmigen Grundriss zurückführen (Fig. 174 bis 176).



Vom Pförtnerhaus des Schloffes zu Bethmont 118).

118) Facf. Repr. nach: DALY, a. a. O., Section 3, Pl. 7.

<sup>117)</sup> In der Sprache des Zimmermanns heist dies wohl auch, dass das Dach mit »Dachverfällung« auszuführen sei.